

EL DESEQUILIBRIO DE LA POBREZA EN LOS PROGRAMAS SOCIALES

Alejandro Oré Mora - Congresista de la República

Los habitantes pobres de Lima de ninguna manera pueden compararse con los pobres del interior, de alguna manera los de Lima tienen acceso a bienes y servicios que ni remotamente se cuentan en el interior, inclusive los programas de apoyo social llegan en mejor calidad y cantidad a los pobres de Lima en desmedro de los pobres del interior del país, más aún sin considerar los niveles e indicadores de pobreza de los departamentos más pobres como son Huancavelica y Apurímac, como se aprecia en los siguientes cuadros.

LOS COSTOS DE LAS RACIONES ESCOLARES

Los precios de las raciones alimenticias destinadas a los escolares del país, varían de acuerdo con el departamento, donde Lima Callao tiene el mayor costo.

Gerencia Local	Tipo de ración	Costo (S/.)
Andahuaylas	Mezcla + galleta	0,519
Apurímac	Leche fresca + pan fortificado	0,5655
Ayacucho	Leche fresca + pan fortificado	0,692
Tacna	Mezcla + galleta	0,5
Huancavelica	Mezcla + galleta	0,63
	Leche pasteurizada + pan fortificado	
Chimbote	Leche UHT + galleta	0,8324
Ica	Leche UHT + pan fortificado	0,904
Lima/Callao	Leche UHT + pan fortificado	0,9302

Fuente Pronaa

Lima Metropolitana que tiene una tasa porcentual de pobreza de 18,4% recibe un porcentaje desmesurado, fuera de lugar por la incidencia de la pobreza en la distribución general de la inversión en programas sociales, en perjuicio de departamentos con mayores índices de pobreza como son Huancavelica (83%), Huánuco (83,2%) Apurímac (77%).

INVERSIÓN PER CÁPITA EN ALIMENTACIÓN ESCOLAR

El mayor desnivel se presenta en el programa con más beneficiarios, donde en Lima Callao se tiene la mayor inversión en desayunos escolares; de otro lado, en los almuerzos escolares la inversión es similar.

Departamento	Almuerzos Escolares (S/.)	Número de Beneficiarios	Desayunos Escolares	Número de beneficiarios
Ancash	71	8.774	100	138,478
Apurímac	76	2.680	95	10,019
Cajamarca	71	47.304	109	169,364
Huancavelica	74	1.564	95	33,352
Loreto	75	52.615	128	66,923
Puno	76	12.793	101	144,305
Piura	71	22.29	93	26,504
Lima/Callao	70	15.529	143	274,595
Total general	72	496.341	111	1'693.47

Fuente Pronaa

En el Programa de Desayunos Escolares que es uno de los más grandes, se tiene mas de un millón 693 mil beneficiarios, de los cuáles 274 mil están en Lima y Callao, invirtiéndose en cada uno de ellos 143 soles anuales, por el contrario, por cada niño de Huancavelica y Apurimac se gasta 95 soles anuales y en Piura 93 soles anuales por el mismo concepto.

En todo el país funcionan un total de 15,771 comedores populares de los cuáles 5,790 se encuentran en Lima y Callao quienes adicionalmente perciben 25 céntimos por ración servida y a los autogestionarios se les entrega los insumos para preparar los alimentos, existiendo comedores en Lima inclusive en distritos que muestran los más altos índices de desarrollo como La Molina, San Borja y hasta San Isidro, cosa inexistente en el interior del territorio, donde Huancavelica, emporio de riquezas sin fin, con el mayor índice de pobreza del país tiene paradójicamente los menores beneficiarios en correlación a los indicadores de pobreza, pobreza extrema, desarrollo humano y déficit de infraestructura.